

Medienmitteilung 3 vom 30. August 2024 zur freien Verfügung

## **Schulreise-Angebot wird für Herbstwanderung verlängert**

***Rund 35 Schulklassen haben im Frühsommer das Schulreise-Angebot der Dätwyler Stiftung in Zusammenarbeit mit Uri Tourismus genutzt. Dieses Angebot wird nun für die Herbstwanderung-Saison verlängert.***

Den eigenen Kanton besser kennenlernen und dabei einen wunderbaren Tag erleben, dies ist eines der Ziele des Projekts «Schulreisen für Urner Schulen» der Dätwyler Stiftung. Rund 35 Klassen haben im Frühling davon Gebrauch gemacht und eine tolle Schulreise erlebt. Damit noch mehr Urner Klassen davon profitieren können, gilt dieses Angebot neu auch für die Herbstwanderung. Neu dabei ist zudem ein Besuch im Sasso San Gottardo.

### **Online-Anmeldung**

Die Anmeldung für die von Uri Tourismus zusammengestellten Schulreisen/Herbstwanderungen erfolgt online mit wenigen Klicks. Die Lehrperson erhält dabei sämtliche Informationen zur Durchführung der Schulreise/Herbstwanderung (Zeitplan, Programm, Kontaktangaben etc.). Die eigentliche Organisation der Reise (Datum, Transport, Finanzierung etc.) übernimmt die Lehrperson selbst. Nach der Herbstwanderung werden die Kosten von der Dätwyler Stiftung zurückerstattet.

Auf der Homepage von Uri Tourismus ([www.uri.swiss/schulreisen](http://www.uri.swiss/schulreisen); [www.daetwyler-stiftung.ch/aktuell/neuigkeiten](http://www.daetwyler-stiftung.ch/aktuell/neuigkeiten)) finden Lehrpersonen alle notwendigen Informationen und können die Buchung vornehmen. Das kostenlose Angebot gilt für Schulklassen der Urner Volksschulen. Die Verpflegung während der Herbstwanderung erfolgt aus dem Rucksack.

### **Bildlegende**

*Die von Uri Tourismus zusammengestellten Schulreisen/Herbstwanderungen führen in verschiedene Regionen des Kantons Uri.*



Medienmitteilung 4 vom 30. August 2024 zur freien Verfügung

## **Mit der Schulklasse ins Verkehrshaus Luzern und ins Planetarium**

***Die Dätwyler Stiftung ermöglicht im neuen Schuljahr wiederum zehn Urner Schulklassen den kostenlosen Eintritt ins Verkehrshaus der Schweiz inklusive Besuch des Planetariums.***

Das Planetarium im Verkehrshaus der Schweiz vermittelt auf anschauliche und unterhaltsame Weise Fachwissen in Naturwissenschaften und Technik und ist für Schulklassen aus der ganzen Schweiz ein begehrtes Ausflugsziel. Im Herbst 2022 wurde das einzige Grossplanetarium der Schweiz für über 2 Millionen Franken erweitert und auf den neusten Stand der Technik gebracht. Die Dätwyler Stiftung hatte sich mit einem namhaften Beitrag an der Erneuerung beteiligt.

Dank dieser Partnerschaft zwischen der Dätwyler Stiftung und dem Verkehrshaus der Schweiz können auch im neuen Schuljahr zehn Urner Klassen der obligatorischen Schule (inklusive Unter- und Obergymnasium der Mittelschule Uri) das Verkehrshaus Luzern und natürlich das Planetarium kostenlos besuchen. Die Schülerinnen und Schüler können dabei einen Tag lang spannende Entdeckungen machen. Die Reisekosten von Uri nach Luzern und zurück sind nicht Teil dieses Arrangements.

Lehrpersonen, die von diesem Gratiseintritt Gebrauch machen möchten, melden sich direkt im Verkehrshaus an: [education@verkehrshaus.ch](mailto:education@verkehrshaus.ch); Telefon 041 375 74 80. Pro Schuljahr stehen zehn Klassen-Eintritte zur Verfügung. «Äs het solang's het.»

### ***Bildlegende***

*Das Planetarium im Verkehrshaus der Schweiz in Luzern. (Foto: Verkehrshaus)*



Medienmitteilung 5 vom 30. August 2024 zur freien Verfügung

## «Der kleine Lord» für Urner Schulklassen

***Die Dätwyler Stiftung lädt in Kooperation mit dem Jungen Luzerner Theater 15 Urner Schulklassen der 3. bis 5. Primarstufe zur Schulvorstellung des Weihnachtsspektakels «Der kleine Lord» am Luzerner Theater ein.***

Die Aufführung auf der grossen Bühne des Luzerner Theaters findet am Mittwoch, 6. November, um 9.30 Uhr statt und dauert rund 80 Minuten. Gleich anschliessend gehts mit dem Bus zurück in den Kanton Uri. Hin- und Rückfahrt sowie Eintritt ins Theater sind für die Schulklassen kostenlos und werden vom Luzerner Theater organisiert. Einstiegs- und Ausstiegsorte sind in Schattdorf, Seedorf und Altdorf. Im Vorfeld der Veranstaltungen werden den Klassen Materialmappen zur Vorbereitung zugestellt. Lehrpersonen, die mit ihren Klassen die Aufführung besuchen möchten, melden sich bis am 30. September direkt unter [jung@luzernertheater.ch](mailto:jung@luzernertheater.ch) an (Kontaktpersonen: Teresa Rotemberg und Nicole Sauter). Die 15 schnellsten Schulklassen (total maximal 360 Personen inklusive Begleitpersonen) können von diesem Angebot profitieren. Die Nachfrage nach diesem Angebot war in den vergangenen beiden Jahren jeweils sehr gross. Schulklassen, die bereits 2023 die Aufführung «Dornröschen» besuchten, können erst in zweiter Priorität berücksichtigt werden.

### **Zum Stück**

New York im 19. Jahrhundert: Die Strassen sind schmutzig und laut, die Unterschiede zwischen Arm und Reich deutlich sichtbar. In einem bescheidenen Viertel lebt Cedric Errol mit seiner Mutter. An seinen Vater kann er sich nicht erinnern, da dieser gestorben ist, als Cedric noch sehr klein war. Plötzlich steht ein fein gekleideter, fremder Herr vor dem Jungen und erklärt ihm, dass er ein waschechter Lord werden solle. Sein Grossvater ist der Graf von Dorincourt, der seinen einzigen Enkel zu sich nach England holen und zu seinem standesmässigen Erben erziehen möchte. So macht sich Cedric zusammen mit seiner Mutter auf den Weg über den Ozean in die Alte Welt.

«Der kleine Lord», ein Klassiker der Kinderliteratur, wird durch die renommierte Regisseurin Brigitte Dethier inszeniert, die schon mehrfach für das Luzerner Theater Stücke für Kinder und Jugendliche auf die Bühne gebracht hat.

### **Bildlegende**

*Urner Schulkinder sind am 6. November eingeladen, das Stück «Der kleine Lord» im Luzerner Theater zu besuchen. (Foto: Luzerner Theater)*



**Zur Dätwyler Stiftung**

Die Dätwyler Stiftung ist eine gemeinnützige Förderstiftung mit Sitz in Altdorf. Sie wurde im Jahr 1990 im Rahmen der Nachfolgeregelung der Dätwyler Holding AG durch die Mehrheitsaktionäre Peter und Max Dätwyler gegründet. Die Dätwyler Stiftung ist keine Unternehmensstiftung; das Unternehmen und die Stiftung agieren voneinander unabhängig. Die Dätwyler Stiftung fördert schweizweit Projekte und Institutionen, die einen geografischen, thematischen oder personellen Bezug zum Kanton Uri haben oder in den Kanton Uri ausstrahlen. Sie fördert gemeinnützige Bestrebungen in den Bereichen Kultur, Bildung, Wissenschaft, Gesundheit, Sport und Umwelt. Die Stiftung hat in ihrer bisherigen Tätigkeit Gesuche in der Höhe von rund CHF 28 Mio. unterstützt. Weitere Informationen gibt es unter [www.daetwyler-stiftung.ch](http://www.daetwyler-stiftung.ch).

**Weitere Auskünfte:**

Susanne Döhnert, Geschäftsführerin

Telefon 041 875 15 57; [susanne.doehnert@daetwyler-stiftung.ch](mailto:susanne.doehnert@daetwyler-stiftung.ch)

Markus Arnold, Fachspezialist Förderaktivitäten

Telefon 041 875 33 45; [markus.arnold@daetwyler-stiftung.ch](mailto:markus.arnold@daetwyler-stiftung.ch)